

Wir für Euch vor Ort / Miteinander und Füreinander

Wer wir sind

Wir, das Frauen- und Familienzentrum SzenenWechsel, sind ein lebendiger Ort der Begegnung, Bildung und Beratung für alle Menschen.

Wir sind ein anerkannter freier Träger der Jugendhilfe und betreiben eine Kinderkrippe.

Wir verstehen uns als Partner und Unterstützer der Gemeinde und als Sprachrohr für Frauen, Kinder, Einzelpersonen und Familien. Die vielfältigen Angebote unseres Vereins stärken und unterstützen Frauen und Familien in ihrem Alltag und ermöglichen freundschaftliche Kontakte. Bei uns ist es möglich, sich auszutauschen, Hilfe und Unterstützung zu finden und verschiedenste Angebote im Bereich Freizeit und Weiterbildung wahrzunehmen. Wir laden Menschen ein, sich bei uns im Verein zu engagieren, weiterzuentwickeln und zu verwirklichen. Unser Verein ist sowohl regional als auch überregional vernetzt und Mitglied im Paritätischen Wohlfahrtsverband, dem Verband der Mütterzentren sowie dem Verband der Familienzentren Hessen.

Wofür wir stehen

Wir stehen für ein respektvolles und wertschätzendes Miteinander, für Beständigkeit und Zusammenhalt. Wir bieten eine einzigartige Atmosphäre von Offenheit und freundschaftlichem Miteinander und Füreinander.

In unserem Verein legen wir Wert auf eine Willkommenskultur. Wir geben Zeit zum Ankommen, zum Wahrnehmen der eigenen Bedürfnisse. Wir bieten Freiräume zur persönlichen Entfaltung, bestärken und motivieren uns gegenseitig. Wir sehen das Gegenüber und wertschätzen jede einzelne Person.

Unsere vielfältigen Angebote richten sich an Menschen jeden Alters, Geschlechts, sozialer, kultureller und familiärer Herkunft. Menschen mit unterschiedlichen Interessen, Ideen, Fähigkeiten und Fertigkeiten finden bei uns einen Platz.

Unsere Angebote

In unserer Kinderkrippe begleitet ein erfahrenes Team von pädagogischen Fachkräften zehn Kinder zwischen 18 und 36 Monaten. Die Kleinkinder haben hier die Möglichkeit, in einem geschützten, familiären Rahmen, anderen Kindern zu begegnen und vielseitige Erfahrungen zu sammeln.

Im Frauen- und Familienzentrum bieten wir Kurse, offene Treffs, Vorträge, Workshops und Beratungen an. Unser Programmheft ist auf der Homepage des Vereins.

Ideen, Wissen, Wünsche und Ressourcen können bei der Angebotsgestaltung eingebracht werden. Wir fördern selbstbestimmtes Engagement und bieten die Möglichkeit sich selbst und Neues auszuprobieren.

Wie wir kommunizieren

Wir kommunizieren intern und extern wertschätzend, respektvoll und auf Augenhöhe. Daraus resultiert eine transparente und vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Der achtsame Umgang miteinander ermöglicht ein positives Arbeitsklima. Neben der Kommunikation über digitale Medien ist uns der persönliche Austausch, der auf unseren zahlreichen Veranstaltungen gelebt wird, sehr wichtig. Dort sind wir auch gerne als Netzwerkerinnen unterwegs.

Unsere Ressourcen

Wir können auf eine große Bandbreite unterschiedlicher Ressourcen blicken, deren nachhaltige und schonende Nutzung uns wichtig ist:

- Mitgliedsbeiträge, Spenden und staatliche Fördermittel mit denen wir verantwortungsvoll umgehen und uns für eine kontinuierliche Finanzausstattung engagieren;
- Ein breit gefächertes Netzwerk aus Politik, Organisationen und Unternehmen;
- Die fachliche Expertise und die persönlichen Erfahrungen unserer Kursleitungen, Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen.
- Individuelle Kompetenzen aller Beteiligten werden genutzt und gefördert;
- Eine Haltung von Toleranz und Offenheit zwischen Individuen und in der Gemeinschaft des Vereins, sowie die Erziehung zu Toleranz und Offenheit in unserer Kindergruppe;
- Leidenschaftliches Engagement der zahlreichen Ehrenamtlichen;
- Eine familiäre Atmosphäre sowohl im Verein als auch in der Kinderkrippe;
- Unsere vielfältig nutzbaren Räume und der weitläufige Garten.

Unsere Vision für die Zukunft

Wir sehen unseren Verein als wichtigen Ort der Begegnung Miteinander und Füreinander in der Gemeinde. Wir setzen uns dafür ein, dass die Aktivitäten und Ressourcen des Vereins auch zukünftig gesichert sind.

Gleichzeitig ist der Verein offen für Veränderungen und Generationenwechsel. Der Verein reagiert flexibel auf neue Bedarfe, gestaltet Übergänge, bleibt in Bewegung und ist aktiver Teil der Gemeinde, indem er bürgerschaftliches Engagement stärkt und mitgestaltet.

Juni 2024